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子育て世帯生活支援特別給付金給付事業（児童ひとり

あたり５万円、国負担）【７月号の広報うえだに掲載】 

〇支給対象者 

ア．令和３年４月の児童手当または、特別児童扶養手当を

受けている者であって、令和３年度分の住民税均等割が

非課税である者⇒可能な限り７月中に支給【申請不要】 

イ．対象児童（令和３年 3/31 時点で１８歳未満、障害児の

場合２０歳未満）の養育者で次のいずれかに該当する者 

  ⇒申請後、可能な限り速やかに支給【要申請】 

・児童手当の支給対象外の者（１５歳～１７歳のみを養育し

ている者等）であって、令和３年度分の住民税均等割が

非課税である者 

・新型コロナウイルス感染症の影響で家計が急変した者 

＊令和３年４月～令和４年２月末までに生まれる新生児も

対象 ＊対象見込み児童数：2,700人 

ninn 

 

 

 

上田市の６４歳以下の新型コロナワクチン接種計画 

〇１１月末までに、希望者全員の２回の接種を終えられる

よう体制を構築。接種券は 6 月下旬から７月中旬にか

けて年代順に発送 

〇基礎疾患を有する方・・・接種券に同封される「申込は

がき」を返送⇒市から接種日と会場を指定した通知を

郵送。原則、個別接種（かかりつけ医療機関）で７月中

旬から８月下旬を予定 

〇一般の方（１２歳～６４歳）・・・接種券に同封される「ア

ンケートはがき」を返送⇒市から７月下旬から８月末ま

でに下記の通知を順次（年代順）郵送 

 ▷市指定日の集団接種会場でよい方・・・「接種日等案

内通知」（接種日、接種会場を指定） 

 ▷自身での予約を希望された方（集団・個別） 返信の

ない方・・・「予約可能通知」 

〇集団接種会場【５会場】丸子中央病院、上田創造館、 

  神川公民館、JA信州うえだ（本所、モルティしおだ） 

〇個別接種・・・５５医療機関程度と調整中 

 

 

 

知り合いからいただいた

ギボウシ。大きくなり、白

い花が咲きました。（7/5） 

 

 直近４年間は７月上旬に九州などで豪雨災害が発生していますが、今年も３日、

静岡県熱海市で大規模な土石流が発生しました。日本共産党国会議員団は３日「２

０２１静岡県熱海土石流災害対策本部」を設置し、副本部長には井上さとし・武田

良介参院議員（中野市出身）も入っています。 

 新型コロナウイルス感染は、県内及び上田地域では落ち着いた状況ですが、東京

都では再拡大し、第５波の始まりとも言われています。こんな中、行われようとし

ている五輪について、世論調査でも多くの方が、不安を表明しています。日本共産

党は「水際対策のずさんさや人流増など、どんな対策をとっても、開催に伴うリス

クはゼロにはできない。」として、五輪中止を東京都議選でも訴えました。４日投

開票が行われた都議選では、日本共産党は現有１８議席を上回る１９議席を獲得し

ました。 

 ６月定例上田市議会は６月２８日に閉会しました。私の一般質問では、「就学援

助の対象者についてわかりやすい表記をしていく。」との答弁がありました。【内容

は裏面に記載】厚生委員会では、ひとり親以外の低所得者世帯に対する給付金給付

事業、６４歳以下の新型コロナウイルスワクチン接種事業の予算計上及び説明があ

りました。【内容を下記に記載】最終日は賛否の分かれる議案が３件あり、共産党

議員団の対応は、下記に記載しました。（7/5） 

 

賛否の分かれた議案についての共産党議員団の対応 

〇上田市水道条例中一部改正及びこれに伴う補正予算

（今年１０月から基本料金を 8.3％上げる）・・・反対 

「コロナ禍で市民生活が大変な時期に値上すべきでない」 

〇上田市長の退職手当の特例に関する条例制定（市長

の現任期の退職手当を支給しない特例）・・・賛成 
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神津たけしさんとの懇談会が開かれました（7/3） 
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６月定例上田市議会 一般質問の質問と答弁 

問緊急小口資金・総合支援資金、たすけあい資金の貸付状

況、また貸付した後の生活状況の把握はどのように行って

いるでしょうか。生活状況のアンケート調査を行う考えは？ 

答昨年３月下旬から今年の５月末日までの合計が、緊急小

口資金 786件、総合支援資金 769件、たすけあい資金

貸付金102件です。総合支援金を利用している方に対し

ては、月に１回以上、生活状況の確認や就労などの相談

支援を「まいさぽ上田」との連携により実施しています。今

後の支援について社会福祉協議会と継続的に協議を行

う中で、アンケートの実施を含めた生活状況の把握につ

いて研究してまいりたい。 

問就学援助の支給対象者は、生活保護受給者と「生活保

護に準じる程度に困窮している方」です。この基準は生活

保護基準の 1.1倍から 1.5倍であり、自治体によって異な

りますが、上田市の基準はどうでしょうか。 

答扶養の人数や住宅費などから生活費の需要額を算定し、

当該年度の収入金額と比較、収入金額が需要額の 1.5

未満であることが認定の要件ということになっています。 

問松本市では、就学援助の支給対象者の基準を「児童扶

養手当の支給を受けている方」のように、具体的で分かり

やすく表記しています。上田市も松本市を参考に分かりや

すい表記にすべきではないでしょうか。 

答上田市の表記は分かりづらい面もありましたので、今後は

具体的な対象者の要件を示すなど、他の自治体の周知

方法を参考にし、より分かりやすく保護者の方へお伝えで

きるよう工夫して周知を図ってまいりたい。 

問経済的な理由で生理用品の購入が困難となる「生理の貧

困」に関する国の調査では、５月 19日時点で 255の地方

自治体が生理用品を配布しています。上田市でも防災備

蓄品を活用しましたが配布方法、また小中学校への対応

はどうでしょうか。必要な方が気軽に生理用品を受け取れ

るように、食料支援時の配布なども行うべきではないでしょ

うか。 

答防災備蓄品の一部を活用して配布。総合計 360パック、

希望者へは５/10 から市民プラザ・ゆうで配布を開始。ま

た市内４大学等へは、それぞれの在籍者数に応じて配

布しました。教育委員会では、５月上旬までに既決予算

により新規に購入し、小中学校への配布を行いました。 

 

 

問介護保険による補足給付とは施設利用の居住費及び食

費について、低所得の方は所得に応じた限度額を設け、

負担軽減を図る制度です。この見直しにより、施設等で

の食費の本人負担額は、８月から増える場合があります

が、影響が及ぶ人数を把握しているでしょうか。 

答上田市で補足給付の適用を受けている方は、本年６/1

現在、1,245 人です。この中で、制度改正の影響を受け

る可能性のある所得区分の方は 1,212 人ですが、実人

数は、預貯金等の資産状況の確認も必要となることか

ら、現時点で把握することは困難な状況です。 

問補足給付の見直しを知らない利用者や家族が多いこと

から、施設等ではトラブルが想定されます。また、退所せ

ざるを得ないケースや料金未払件数の増加などが懸念

されますが、市としての対応はどうでしょうか。 

答既に補足給付を受けられている方につきましては、更新

手続に関する通知を先月末にお送りした際に、今回の改

正内容を記載した資料を同封しました。市民の皆さんに

は、７月の「広報うえだ」、またホームページ等で制度改

正についてお知らせします。 

 

 

 

 

前号からの活動報告 

6 /1６  信州上田医療センター諮問委員会 

6 /18  上田市議会厚生委員会 

6 /22  健康づくり推進特別委員会 

6 /24  農業政策議員連盟研修会 

6 /26  竹室区代議員会 

6 /27  らいてうの家管理当番  

6 /28  上田駅前宣伝  ６月定例議会閉会日 

7 / 1  上田市議会タブレット導入研究委員会 

      健康づくり推進特別委員会 

7 / 3  アベ・スガ政治を許さないスタンディング 

      神津たけしさんと懇談会 

これからの予定（7/5現在） 

7 / 7  「上田市総合防災情報システム」内覧会 

７ /12  上田駅前宣伝  生健会理事会 

７ /13  上田市議会広報広聴委員会  

７ /14  上田市議会厚生委員会協議会 

７ /1５  長野菅平線保科・菅平間道路改良促進委員会総会 

 

 

 


